

Crece 6.2% anual en mayo la inversión productiva (El Financiero 11/08/10)

Crece 6.2% anual en mayo la inversión productiva (El Financiero 11/08/10) Arturo Robles Miércoles, 11 de agosto de 2010 El mayor incremento desde julio de 2008. Aumenta 13.9% el gasto en maquinaria y equipo. Necesario, priorizar proyectos multianuales. La Inversión Fija Bruta (IFB) creció 6.2 por ciento en mayo con respecto a igual mes de 2009, avance que integra tres meses consecutivos con alzas anuales, y que ubicó al indicador con su mayor aumento desde julio de 2008. Información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que el gasto en bienes de capital fue favorecido por el alza anual de 13.9 por ciento en la adquisición de maquinaria y equipo y de 2.6 por ciento anual en el gasto en la industria de la construcción. En ambos componentes se observa una evolución positiva desde marzo de este año, y con un desempeño favorable en comparación con los desplomes de mayo de 2009, cuando la recesión económica frenó las inversiones dirigidas al aparato productivo. Al interior del gasto en maquinaria y equipo, los bienes de origen nacional crecieron 19.2 por ciento en términos anuales, su alza más significativa desde finales de 2004. Mientras, los bienes importados aumentaron 11.8 por ciento, su primer resultado positivo anual desde diciembre de 2008 y el más significativo desde septiembre de ese año. Por su parte, el gasto productivo destinado a la construcción, de insumos y materias primas y materiales se elevó 2.6 por ciento. Según el INEGI, del gasto en bienes de origen nacional destacó la adquisición de equipo de transporte, motores de combustión interna, turbinas y transmisiones, equipo y aparatos de distribución de energía eléctrica. De bienes importados se compraron aeronaves y sus partes, productos de fundición de hierro y acero, y vehículos y material para vías férreas, entre otros. En su desempeño en el periodo enero-mayo, la IFB registró un alza de 0.9 por ciento con relación a igual lapso de 2009, balance positivo aunque lejos del desempeño que tuvo antes de la recesión económica, toda vez que en el mismo periodo de 2008 avanzó 5.1 por ciento. Especialistas del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM dijeron que para que las inversiones de capital sean sostenidas se debe dar prioridad a políticas públicas encaminadas a inversiones multianuales en infraestructura, lo que permitiría un efecto multiplicador en la actividad económica y un gasto que fortalezca la competitividad del país. Indicaron que el gasto en bienes de capital, tanto del sector público como del privado, debe dirigirse a detonar sistemas de nuevas tecnologías y comunicación para facilitar la entrada de Inversión Extranjera Directa (IED). Sobre el desempeño mensual, las cifras desestacionalizadas muestran que el gasto productivo se incrementó 1.13 por ciento en el mes en cuestión respecto al nivel registrado en abril, su mayor aumento mensual desde noviembre del año pasado, mes en que inició la mejoría en las condiciones de la actividad económica.